



**Catedratico**

**Felipe Antonio Morales Hernandez**

**Alunma**

**Fany Yareni Hernandez Lopez**

**Tema**

**Antecedentes historicos de medicina tradicional azteca ,zoque y maya**

**Octavo A**

**Materia**

**Enfermeria y practicas alternativas de salud**

**Licenciatura en enfermeria**

**Comitan de domienguez ,chiapas 20/1/23**

# Antecedentes históricos de medicina tradicional.

## Medicina tradicional maya

La medicina Maya se basa en una cultura, cosmovisión y espiritualidad propias, equilibrio de mente y cuerpo.

Para la medicina Maya la naturaleza está por encima de los hombres, determinando sus vidas y su proceso de salud-enfermedad.

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra

## Medicina tradicional Zoque.

Entre los zoques, el descubrimiento de la vocación o la indicación que lleva al ejercicio efectivo de la medicina tradicional es el resultado de la divinidad que se revela en los sueños del futuro cuidador.

## Medicina tradicional azteca

se produjo entre las culturas prehispánica y española fusionadas desde finales del siglo XVI

Existe un conocimiento adquirido a través del tiempo para trabajar con las plantas. Más allá de reconocer sus propiedades curativas es tratar su concepción espiritual, anímica y benefactora.

Las causas que atentan contra el equilibrio corporal pueden ser producidas por el propio organismo, por su familia, por la comunidad, por la naturaleza y por las distintas divinidades.

En este sentido, los mecanismos para lograr el equilibrio (curación) tiene que ver con varios elementos tales como el uso de plantas medicinales, realización de ofrendas, realización de ceremonias, acudir a los terapeutas indígenas tales como: yerberos, parteras, guías espirituales, sobadores, hueseros y sacerdotes.

Dominada por unas leyes rígidas y cercenadas por numerosos tabúes, la civilización de los aztecas o mexicas supo desarrollar, sin embargo, una medicina y una farmacopea eficaces basadas, en gran parte, en el conocimiento empírico. Pese a ello, y una mezcla enmarañada de magia, de conocimientos contrastados por la experiencia y de religión.

La magia, sobre todo, estaba muy presente en los métodos curativos de los médicos aztecas, porque la enfermedad solía atribuirse al hechizo de algún brujo inicuo y hacía falta, por tanto, una acción mágica para contrarrestarla.

A menudo que, en la lucha contra estos encantamientos, la función mágica del médico se manifestaba, sobre todo, en el momento del diagnóstico. Para determinar el carácter de la dolencia y averiguar su causa

La medicina tradicional se basa en distintos conjuntos de técnicas que han ido evolucionando con el paso del tiempo vasados en los conocimientos medico ancestrales.

Sea cual sea la razón hay que tener en cuenta que la medicina tradicional incluye diversas recetas que generalmente están basadas en compuestos totalmente naturales por lo cual no tienen efectos secundarios.